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教　育　委　員　会　会　議　録 

 

１．会　　議　　　令和５年度　第９回更別村教育委員会議 

 

２．日　　時　　　令和５年１１月２１日（火） 

　開会　午後１時００分　　　　閉会　午後３時　　分 

 

３．場　　所　　　更別村役場２階　中会議室 

 

４．議　　件　　　別紙のとおり 

 

５．出 席 者 

 

 

 

 委　　員　　会　　構　　成 説　　　　　明　　　　　者

 役 職 名 氏　　名 備　　考 職　　名 氏　　名 備　　考

 
教 育 長 細川　徹 出席・欠席 教育次長 伊東秀行 出席・欠席

 
教育長代理 佐藤正範 出席・欠席 所　　長 小林浩二 出席・欠席

 
教育委員 本間靖人 出席・欠席 指導参事 西田茂生 出席・欠席

 
教育委員 寺井麻利子 出席・欠席 主　　幹 道券龍二 出席・欠席

 
教育委員 神成奈美恵 出席・欠席 学校教育係長 大塚貴史 出席・欠席

 
社会教育係長 相澤　慧 出席・欠席
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会　　議　　録 

 

教 育 長　　皆様、大変ご苦労様です。それでは只今から、令和５年度第９回更別村教育委

員会議を進めて参ります。 

　　　　　　まずはじめに日程第１、会期の決定についてお諮りいたします。会期につきま

しては、本日１日限りとすることでよろしいでしょうか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　では、よろしくお願い致します。 

　　　　　　日程第２、諸般の報告について、１．教育委員会各種行事・動向についての説

明をお願い致します。 

伊東次長　　説明に入る前に、小林給食センター所長ですが給食配送業務の関係上、この会

議に遅れて出席することとなることをご了承ください。 

それでは説明に移ります。 

（１．教育委員会各種行事・動向について説明をする。） 

教 育 長　　只今、教育委員会各種行事・動向についての説明がございました。本件につい

て確認、ご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

佐藤代理　　10月31日に「村内学校グラウンド土搬入立会」と、11月９日に「村内学校グ

ラウンド整地」とあるのですが、どれぐらいの量の土を入れて整地したのか教え

てください。 

大塚係長　　それぞれの学校にダンプ１杯分の土を搬入しております。これはあくまでもグ

ラウンドにできた穴などを埋めるための補修用の土を入れさせていただきまし

た。 

佐藤代理　　砂ではなくて土を？ 

大塚係長　　土です。グラウンド用の土を安平町にある業者より購入し、搬入しております。 

教 育 長　　よろしいですか？ 

佐藤代理　　はい。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 

佐藤代理　　11月20日に「部活動地域移行本庁ヒアリング」というのはどういうものです 

か？ 

伊東次長　　部活動地域移行に関して、本村は今年度、事業を進めることに当たり、講演会 

用の講師費用と資料用の消耗品費を補助していただくこととしており、今後検討 

会議等を設置し、活用する予定ですが確認の意味も併せてのヒアリングがありま 
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した。年度末までには検討会議を立ち上げ講演会を行う予定としております。 

佐藤代理　　本庁というのは？ 

伊東次長　　本庁は道教委のことです。 

教 育 長　　よろしいですか？ 

佐藤代理　　はい。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 

佐藤代理　　もう一点。「ヤチカンバ保護区域作業立会」とはどういうことをしたのですか？ 

相澤係長　　今年度、保護区域内のエゾヤマナラシの伐採等の業務を委託し行っていたので 

すが、夏場にスズメバチが発生し伐採ができない箇所がありましたので、時期を 

改めで秋から冬にかけて実施することとしたのと、残っていた雑木、エゾヤマナ 

ラシの枝払い等を実施したところです。 

佐藤代理　　はい。わかりました。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 

教 育 長　　よろしいですか？ 

教 育 長　　そのほか、何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ次に移りたいと思います。 

　　　　　　次に日程第３　議案第１号　教育行政報告について説明をお願いします 

伊東次長　　（議案第１号　教育行政報告について説明をする。） 

教 育 長　　只今、議案第１号　教育行政報告について説明がございました。本件について

ご意見等ありませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第１号　教育行政報告につきましては、原案の

とおり決定することとしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第１号　教育行政報告につきましては提案のとおり決定すること

と致します。 

教 育 長　　それでは次に移りたいと思います。 

　　　　　　次に日程第４　議案第２号　令和５年度教育費補正予算（案）の提出について 

説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第２号　令和５年度教育費補正予算（案）の提出について説明をする。） 

教 育 長　　只今、議案第２号　令和５年度教育費補正予算（案）の提出について説明がご
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ざいました。本件についてご意見等ありませんか？ 

佐藤代理　　中学校の照明器具修繕とはどのような内容？ 

大塚係長　　照明器具の球切れをおこしまして、中学校の照明器具は昇降装置が付いていな

いので、足場を組んで交換しなければならず、その足場代が高額となり補正が必

要となりました。 

佐藤代理　　なるほど。わかりました。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 

寺井委員　　学校給食センターの電気料が上がっていると聞いたのですが、結構上がってい

るのですか？ 

伊東次長　　現在、給食センター所長が所用により遅れてきておりますので、改めて所長よ

り説明をさせていただきたいと思います。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第２号　令和５年度教育費補正予算（案）の提

出については、原案のとおり決定することとしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第２号　令和５年度教育費補正予算（案）の提出については、提

案のとおり決定することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第５　議案第３号　令和５年度更別村教育委員会の活動状況 

に関する点検・評価報告書（案）の提出について説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第３号　令和５年度更別村教育委員会の活動状況に関する点検・評価報 

告書（案）の提出について説明をする。） 

～小林所長　会議会場到着～ 

教 育 長　　只今、議案第３号　令和５年度更別村教育委員会の活動状況に関する点検・評 

価報告書（案）の提出について説明がございました。本件についてご意見等あり 

ませんか？ 

本間委員　　24ページのスポーツに関する内容に、スポーツ少年団等の地域移行に関する協 

議会への参加状況等の記載がないけど載せなくてもいいのかなと思って。 

小林所長　　令和４年度中に協議会というものは行っておらず、教職員等への説明を行って 

おります。 

本間委員　　特段、活動していたわけではないのですね。わかりました。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 
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　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第３号　令和５年度更別村教育委員会の活動状 

況に関する点検・評価報告書（案）の提出について原案のとおり決定することと 

してよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第３号　令和５年度更別村教育委員会の活動状況に関する点検・ 

評価報告書（案）の提出につきましては、原案のとおり決定することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第６　議案第４号　令和５年度全国学力・学習状況調査の結

果公表について説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第４号　令和５年度全国学力・学習状況調査の結果公表について説明を

する。） 

教 育 長　　只今、議案第４号　令和５年度全国学力・学習状況調査の結果公表について説

明がございました。本件についてご意見等ありませんか？ 

佐藤代理　　一点だけ。前にも言ったかもしれませんが、この結果をもとに各学校で対策を

図ることになると思いますので、より一層頑張っていただきたいと思います。 

伊東次長　　はい。 

教 育 長　　そのほか、何かございませんか？ 

　　　　　　先日行われた十勝教育局学校教育指導監訪問では、中央中学校の成績は上位だ 

ったと聞いております。 

教 育 長　　よろしいですか？それではお諮り致します。議案第４号　令和５年度全国学 

力・学習状況調査の結果公表につきましては、原案のとおり決定することでよろ 

しいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第４号　令和５年度全国学力・学習状況調査の結果公表につきま 

しては、原案のとおり決定することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第７　その他　に移りたいと思います。 

伊東次長　　すみません。先ほど保留となっておりました補正予算の内容で、給食センター 

光熱水費の上昇について寺井委員より質問があった内容について、小林所長から 

説明をお願いします。 

小林所長　　遅れて申し訳ありません。配送担当職員の休暇に伴い、私が配送業務を行って 

おりました。光熱水費ですが、今現在の予算では１月の電気料が払えない状況と 

なっております。予算計上の際に過去３か年平均として計上していたのですが、 
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基本料金のうち電力量料金が想定していたより単価が上昇しており不足している 

状況です。あとプロパンガスの従量も想定より上がっており、年明けの料金が払 

えない状況となるため追加補正させていただきました。 

寺井委員　　わかりました。 

教 育 長　　それではその他　学校給食センター基本設計状況について説明をお願いします。 

小林所長　　（１　学校給食センター基本設計状況について説明をする。） 

教 育 長　　只今、学校給食センター基本設計状況について説明がありました。この件につ 

きまして、何かご意見等ございませんか？ 

本間委員　　小学生等が給食を作る過程を廊下から見学できると話があったのですが、どこ 

から入る形になるのですか？ 

小林所長　　図面でお示ししているところのポーチ（職員玄関）から入り見学できるように 

するものです。 

本間委員　　以前、他町村へ視察研修した時のように、白衣を着て見学させることも考えて 

いるのですか？ 

小林所長　　どうしても給食室の中に入りたいということになれば、視察研修前に実施した 

検便検査を必ず実施し、問題ないと判断されないと入ることはできないです。 

本間委員　　わかりました。 

教 育 長　　廊下で見学するのは？ 

小林所長　　廊下での見学については（検便検査は）必要ありません。 

教 育 長　　そのほか、何かございませんか？ 

寺井委員　　下処理室とは、どこまでを下処理を行うものですか？（野菜等を）洗って、皮 

をむいて調理室に流すって感じ？ 

小林所長　　お見込みのとおりです。 

教 育 長　　そのほか、何かございませんか？ 

佐藤代理　　基本、給食センターから学校に運ぶのはコンテナのような物に詰め込んで持っ 

て行く感じになるのですか？ 

小林所長　　今度運ぶのは中学校３学年分、更別幼稚園分、上更別小学校分となり、現在の 

量より増えることはないので、今の配送車の横のハッチを開いて人の手によって 

運び込んでいるのですが、視察に行ったところはコンテナボックスに学年ごとに 

入れて学校へ運んでいましたが、その場合、配送車の高さに合わせた学校の改修 

が必要となることと、コンテナボックスに入れて運ぶまでの量がないことから今 

まで通り人の手によって運ぶことを想定しております。 
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佐藤代理　　参考までに給食のコンテナにあるかわからないけど、トラックの荷台の高さま 

で上げることができる昇降機が各学校にあれば楽なのかなと思いました。 

小林所長　　経費の関係と数量の状況を見て、内部では今まで同様人の手によって運び込む 

こととしました。 

佐藤代理　　わかりました。 

神成委員　　廃棄物庫とはどういう物を入れる想定しているのですか？ 

小林所長　　一般的なゴミや下処理等で出た生ゴミを想定しています。 

教 育 長　　そのほか、何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　よろしいですか？それでは次に学校給食費公会計化について説明をお願いしま 

す。 

小林所長　　（２　学校給食費公会計化について説明をする。） 

教 育 長　　只今、学校給食費公会計化について説明がありましたが、本件についてご意見

等ありませんか？ 

佐藤代理　　給食センター改築と併せて大変かとは思いますがよろしくお願いします。 

教 育 長　　そのほか、何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ次に学校給食費無償化事業について説明をお願いします。 

小林所長　　（３　学校給食費無償化事業について説明をする。） 

教 育 長　　只今、学校給食費無償化事業について説明がありましたが、本件についてご意

見等ありませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それでは次に学校給食単価について説明をお願いします。 

小林所長　　（４　学校給食単価について説明をする。） 

教 育 長　　只今、学校給食費単価について説明がありましたが、本件についてご意見等あ

りませんか？ 

教 育 長　　よろしいですか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　それでは次に当面の予定について説明をお願いします。 

伊東次長　　（５　当面の予定について説明をする） 

教 育 長　　只今、当面の予定について説明がありましたが、本件についてご意見等ありま

せんか？ 
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佐藤代理　　確認ですが11月28日に南十勝教育長・教育委員・校長研修会があるよね？ 

伊東次長　　申し訳ありません。前回の教育委員会議にてお知らせをしておりましたが、11

月28日火曜日午後４時より社会福祉センターで南十勝教育長・教育委員・校長

研修会を開催することとなっておりますのでよろしくお願いします。主管が更別

村ですが、準備等は事務局の方でしておりますので対応は必要ありませんので、

出席をお願いします。以上です。 

教 育 長　　ほか何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません。」の声あり。） 

教 育 長　　それでは次回の会議日程ですが12月19日（火）午後４時00分からというこ 

とでよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

　　　　　　それでは、本日用意致しました案件はこれで全て終了致しました。これをもち

まして、令和５年度第９回更別村教育委員会議を終了致します。ご苦労様でござ

いました。 


